
●现场之遗憾

地铁高桥站人行道违停
说好的整治今安在

地铁大大方便了大家的出行，
但也带来了车辆违停难治的顽疾。
轨道交通 1 号线高桥站就碰到了这
个难题。

针对网友的投诉，2016 年 8 月
18 日 ， 鄞 州 区 交 警 大 队 曾 回 复 ：
高桥地铁站已安装违停抓拍系统，
并投入使用，辖区中队也在前段时
间多次开展违停整治行动，情况已
有好转，中队会继续关注，严查违
法停车行为。然而，不少网友对此
提出了质疑。

网 友 “sphinx352”： 根 本 没 有
好转，违停的车辆越来越多了。非
机动车道上，行人、非机动车、机
动车，三个“物种”挤在了一起。

网友“riyaoo”：既然是非机动车
道，为什么路口不安装隔离设施？

网友“偶尔”：建议有关部门
到实地看看，能否想办法在高架桥
下建造停车场？

2016 年 8 月以来，记者已两次
实地走访。上周，记者再次来到现
场，发现情况的确没有丝毫改观。

与前两次看到的一样，一条蓝
线 画 在 路 中 央 ， 将 整 条 路 一 分 为
二，左侧是非机动车道，右侧是人
行道。因人行道被违停车辆占满，
行人只好走在非机动车道上，身边
不时有电动车呼啸而过。

记者在拍摄车辆违停占道情况
时，差点被一辆飞驰而过的电动三轮
车撞上。驾驶员一面大叫着“闪开”，一
面倾斜着拐弯经过，然后飞驰而去。

一位路过的市民说，经常在这
里看见汽车与电瓶车刮擦，而电瓶
车碰倒行人的事绝对不止十次了。

（仇龙杰）

麻雀“恋”上三江天水店
卫生状况令人担忧

有网友在宁波民生 e 点通问政
平台上反映：在三江天水店购物期
间，看见超市内大米区域有若干只
麻雀直接在散装大米处啄米。除了

麻 雀 ， 有 时 还 看 到 地 上 有 老 鼠 爬
过 。 这 些 散 装 食 物 直 接 被 鸟 类 啄
食，是否会引发禽流感呢？希望有
关部门能高度重视。

根据网友投诉，记者来到三江
购物天水店。刚进入食品区，就听
到鸟叫声。寻声望去，只见三只麻
雀展翅飞上超市的灯管，而麻雀下
方除了袋装大米，还有不少散装大
米。

看着这样的场景，记者心里直
担忧，大米被啄还是小事，一旦拉
下鸟粪，又该如何是好呢？

三江购物天水店店长称，麻雀
问题已困扰了超市很久了，为了防
止大米被“污染”，超市营业结束
后会将这些散装大米用布盖起来。
而市民反映的老鼠问题，超市将会
在购物区域内安放粘鼠板。

超市食品卫生，直接关系千家
万户的健康。有网友呼吁，对于这

个一直困扰店家并得不到有效解决
的麻雀和老鼠问题，有关部门能否
采 取 措 施 ， 帮 一 帮 这 家 超 市 。 同
时，还请加强对这家超市的食品卫
生检查。 （邱 韵）

●现场之欣喜

“黑”了4年
东保公路涵洞终于亮了

江 北 区 东 保 公 路 （东 邵 到 费
市） 铁路桥涵洞的路灯黑了整整四
年，给附近居民晚上出行带来了安
全隐患。针对网友的反映，去年，
江北区铁路建设办公室与庄桥街道
协商后，启动了路灯复亮工程，电
费将由两家单位分摊。

新的一年开始了，灯是否已经
亮了？上周，记者来到现场探访，
看到桥洞里亮堂堂的。骑着电瓶车
路过的一位宋先生说，自从灯亮了

后，晚上走这条路感觉安全多了。
现在，好多居民喜欢走这条路，再
也不用绕行了。 （石 景）

宁横路焕然一新
网友：走着心里真舒坦

鄞州区东莺新村与茶苑小区之
间的宁横路终于修好了，焕然一新
的道路改善了居民的出行条件，也
大大提升了这条路的“颜值”。

宁横路年久失修。为此，潘火
街道下大决心进行整改。可好事多
磨 ， 路 面 开 挖 之 后 却 迟 迟 完 不 了
工。众多网友非常着急，他们通过
宁波民生 e 点通执著地追问工程进
度。

2016 年 12 月 14 日，鄞州区潘
火街道回复：宁横路改造工程已接
近尾声，街道将通知施工单位，在
保证工程质量的前提下，加快施工
进 度 ， 尽 量 减 少 对 周 边 居 民 的 影
响。

新年伊始，记者在现场看到：
这条路已焕然一新，沥青路面笔直
平坦，路边绿化整齐划一，在绿化
带旁重铺的人行道上，新画的标志
线格外醒目。

东 莺 新 村 的 居 民 开 心 地 告 诉
记 者 ， 机 动 车 道 的 旁 边 还 规 划 了
公共停车位。“以前，路面凹凸不
平 ， 还 经 常 积 水 。 现 在 ， 这 些 问
题 全 都 没 了 ， 走 在 路 上 ， 心 里 真
舒坦。”

（廖业强）
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部门回复精选

问效周报

今 年 2 月 3 日 下 午 2 时 左 右 ，
重庆市丰都县朝华文化公园发生了
一 场 意 外 。 一 名 花 季 少 女 在 乘 坐

“遨游太空”游乐项目时，安全带
突然断裂，少女被甩向空中⋯⋯

这一事件引发了网友的高度关
注。在本地互动论坛，有不少网友
对我市游乐设施表达了担忧，并提
出 三 大 疑 问 。 带 着 广 大 网 友 的 关
注，记者上周专程走访。

疑问一：

广场游乐园，监管之责
谁来承担

市质量技术监督局特种设备安
全监察处相关负责人告诉记者，依
据相关法规，设计运行线速度大于
或等于 2 米/秒，或运行高度距地面
大于或等于 2 米，以经营为目的、供
游客游玩的载人大型游乐设施，是
由质监部门监管的。

“我们平时在游乐园中见到的
过山车、海盗船都属于这一类。大型
游乐设施向游客开放需遵循严格的
采购、安装、检验、保养和使用程序，
并到相关部门登记注册。游乐设施
运营方还需向国家或省特种设备检
验机构获取检验合格证书。”该负责
人还称，大型游乐设施每年都要接

受特种设备检验机构的检验，通过
之后才能继续运营。同时，操纵设施
的工作人员应当具备特种设备作业
人员证书。对于超期未检擅自使用
大型游乐设施的单位，监管部门可
处 3 万元以上、30 万元以下罚款。

但是，小型或简易游乐设施不
属于特种设备，不在质监部门的监
管范围之内。此类设备只能由运营
单位或是承包个人自行管理。而正
因为此，这些游乐设施的监管目前
让人有一种深切的无力感。

在 宁 波 民 生 e 点 通 问 政 平 台
上，网友高度关注宁波各大商业广
场附近的“儿童游乐园”。充气城堡、
小火车、儿童蹦蹦床⋯⋯类似游乐
设施是否存安全漏洞？

这一担心并非多余。根据网友
的举报，记者走访了宁波多个商业
广场，所见所闻令人担忧。

江北区万达广场，有一处名为
“嗨洋 BALL”的游乐设施。孩子们可
从斜坡两侧台阶爬到坡顶，再从坡上
滑下来，冲进球池。记者在设施旁仔
细观察，发现除了一些安全提示外，
并无安全检验合格证。一位工作人员
说，只要与万达广场管理方商量好，
这类游乐设施就可以进入广场。至于
有没有向政府职能部门申请检验或
到部门登记、注册过，她不知情。

环球银泰城外面的广场上，摆
放着旋转木马、电动小车等游乐设
施。工作人员对记者说，这些设备与
娱乐场里的不同，没有质监部门的
安全检验合格证。

据 了 解 ，搭 建 这 样 的“ 儿 童 乐
园”，只需有场地和工商营业执照即
可。市场监管部门主要负责检查商
家营业执照是否上墙及营业执照内
登记的信息是否与实际信息相符。
而产品标准和游艺设施的安全不在
市场监管部门的监管职责之内。而
这些小型或简易游乐设施不属特种
设备，因此其是否安全，也不在质监
部门监管范围之内。

浙江甬泰律师事务所许静芳律
师也对这一问题作出了答复。他表
示，经营方提供了游乐场所和设施，
因此就有安全保障的义务。如果造成
他人损害，由经营方承担侵权责任。
如果事故的发生由设备缺陷引起，经
营方可以向生产厂家、销售者追偿。

疑问二：

大型游乐设施，合格证
挂在哪里

根据规定，大型游乐场所运营
方必须将最新的安全检验合格证张
贴 在 显 眼 位 置 ， 向 游 客 公 示 。 在
此，宁波的游乐场所做得如何呢？

带着网友的问题，记者来到罗
蒙环球乐园、宁波市儿童公园、凤
凰 山 海 港 乐 园 等 多 家 大 型 游 乐 场
所。走访中，记者没有发现无证或
超期服役的大型游乐设施，但有些
场所的安全公示的确如网友反映：
张贴不符规范！

在罗蒙环球乐园，多数项目的
安全检验合格证张贴在了工作人员
半封闭的工作室中，如果不是刻意
去找，很难发现；

宁波市儿童公园，记者找了很
久，都没有发现应该公示的安全检验
合格证。经询问，合格证原来被悬挂在
了几乎全封闭的工作室中。管理员的
解释是：“挂在外面容易坏、容易丢。”

这张安全证非同小可。宁波市
质量技术监督局特检处相关负责人
称，安全证上注明有检验日期。游
乐园在张贴时有规矩——应该悬挂
在设施旁的显眼位置，以方便游客
的查阅与监督。

疑问三：

操作安全检查，为何没
有遇见？

重庆市丰都县事件的最终原因
为“该游乐场相关人员未按规范操
作，乘坐者就座后，压肩护胸安全
压杠未推到位，没有压实，安全带
未系紧”。

严格的安全检查，宁波各游乐
场 所 在 执 行 吗 ？ 走 访 结 果 喜 忧 参
半。记者发现，宁波大型游乐园中
的这项工作基本落实。在每个游乐
设施的入口处，可以看到“注意事
项”，如“心脏病患者、高血压患
者、颈椎及脊椎病患者、孕妇等谢
绝乘坐”等。同时，有工作人员在
入口处严格把关。

在罗蒙环球乐园，记者暗访了
架空脚踏车、旋转气球、海盗船、过
山车等游乐设施，并特意留意了工
作人员的操作情况。在游客坐上游
乐设施的时候，工作人员会不断用
语音提醒注意事项；设施启动前，会
依次检查每个游客的保险措施，并
取下游客携带的眼镜、挂饰等硬物。

但一些广场游乐设施的安全检
查就难以让人放心了。环球银泰城
有一个“小蚂蚁极限运动乐园”。在
这个最高处离地约 5 米的攀爬设施
旁，记者目击有十来个五六岁的孩
子在同时玩耍。虽然每个孩子腰间
系有一根安全带，但是，从开始直至
结束，只有一个工作人员在管理。

收费、管理设备、保护孩子⋯⋯
记者询问工作人员，有多少人员承
担 这 些 工 作 。 他 回 答 ：“ 我 一 个
人。” （傅钟中 廖业强）

游乐设施，系好“安全带”了吗

小蚂蚁极限运动乐园：那么多
孩子，一个人能保护得过来吗？

（傅钟中 摄）

记者帮您跑现场

宁波网络民生服务平台——中国宁波网民生e点通开通两年多来，已
汇集了近9万条网友诉求和几乎是同等数量的部门回复。

这些诉求也许很“鸡毛蒜皮”，这些回复也许也很细碎平凡，但正是
这不起眼的一点一滴，体现着市民朋友对这座城市的牵挂与热爱，展示着
职能部门小事亦民生的态度与情怀，累积着宁波文明的进步与美好。

民生无小事。这些“小事”是构成宁波“大事”的“细胞”。小“细
胞”健康了，相信我们的大“肌体”一定会充满生机与活力。

2月 3日至 9日，中国宁波网民
生 e点通共接到网友留言688个。其
中，546个已由平台发布，并被相关
部门受理。您可登录中国宁波网民
生 e点通（www.nb8185.com）的“部
门值守”栏目查看部门回复结果。

上周帖文处理情况如下：
1、受理网友帖文数：2 月 3 日

至 9 日，前十部门[区县(市)]依次
为：鄞州区、市公安局、海曙区、市
交通委、市人社局、江北区、东钱
湖管委会、奉化区、市住建委、市
规划局、北仑区、宁海县（后三个
部门/地区并列第十）。

2、帖文受理和回复工作综合
得分：1 月 27 日 17 时到 2 月 3 日 17
时的帖文，综合受理得分前十的部
门[区县(市)]依次为：鄞州区、市公
安局、海曙区、江北区、东钱湖管委
会、市经信委、市住建委、东部新城
指挥部、慈溪市、象山县、北仑区、余
姚市（后七个部门/地区并列第六）。

上 周 平 台 点 击 量 为 8388008
人次。 （张 枫）

相关链接相关链接
《宁波市网络民生服务工作

监督考核实施办法》规定：工作日
内，值守部门网上发言人会在 24 小
时内受理网友帖文（遇节假日顺
延）；5 个工作日内（含）回复（疑难
问题根据实际情况适时延迟）。

根据这一规定，宁波市网络民
生服务平台——中国宁波网民生 e
点通问政平台实行三色“亮灯”制
度：3 个工作日内（含）给予回复，标
注绿灯；5 个工作日内（含）回复，标
注黄灯；超过 5 个工作日未回复的，
标注红灯。

投诉、建议、咨询⋯⋯如果您有
相关问题，可以通过以下方式提交：

1、登录中国宁波网民生 e 点通
问政平台；

2、拨打民生热线81850000；
3、微信搜索“nb81850”或直接

扫描下面二维码，关注“宁波 e 点
通”后直接提问。

2月3日至9日
546个网友帖文被部门受理

住宅小区停车费
放开政策需进一步完善

网友“匿名”：宁波天价停
车费事件屡屡引发网上热议。不
管谁对谁错，进一步完善住宅小
区停车费放开政策已迫在眉睫，
请问发改委可有工作计划？

市发改委：住宅小区停车收
费放开后，还有以下规定及措施
请关注——

一是要求机动车停放服务经
营单位应当遵守有关法律法规，
严格按规定实行明码标价，在服
务场所及缴费地点等醒目位置，
公布收费标准、收费依据、车型
分 类 、 计 费 时 段 、 免 费 停 放 时
间 、 服 务 承 诺 、 投 诉 举 报 电 话
等，自觉接受社会和价格管理部
门的监督。

二是鉴于住宅小区停车的特
殊性，建设单位以及物业服务企
业应当按照 《宁波市住宅小区物
业管理条例》 第三十九条明确规
定，应当向全体业主公布车库、
车位的处分情况，并与业主协商
处分空置的车库、车位。

三是依据 《浙江省价格管理
条例》 有关规定，价格主管部门
可以对相关经营者或者行业组织
采取提醒、约谈等措施，近日，
我们已责成当地行业主管部门和
价格主管部门及时约谈、提醒建
设单位及物业服务企业。

除价格部门的约谈、提醒、
告 诫 等 措 施 外 ， 行 业 主 管 部 门
应 切 实 加 强 对 开 发 建 设 单 位 合
规 性 监 管 。 根 据 《国 家 发 展 改
革 委 关 于 放 开 部 分 服 务 价 格 意
见 的 通 知 （发 改 价 格 [2014]2755
号） 在 放 开 住 宅 小 区 停 车 服 务
时 ， 对 有 关 行 业 主 管 部 门 明 确
要 求 “ 加 强 对 本 行 业 相 关 经 营
主 体 服 务 行 为 监 管 。 要 建 立 健
全 服 务 标 准 规 范 ， 完 善 行 业 准
入 和 退 出 机 制 ， 为 市 场 主 体 创
造 公 开 、 公 平 的 市 场 环 境 ， 引
导行业健康发展。”上海、成都
等 城 市 也 曾 出 现 类 似 情 况 ， 均
通过行业主管部门加强经营服务
主体服务行为监管。

浙江省有关部门目前正在制
订停车收费行为规则。目前，我
市有关部门也对此高度重视，相
关规定已在起草完善之中。

鼓楼上面挂横幅
破坏了古建筑的美感

网友“Ll”：鼓楼是宁波的
标志性建筑之一，可上面的横幅
太扎眼，破坏了整个楼的美感，
办展览是好事，但是不要破坏了
古建筑的美感。

海曙区房管处：春节后，鼓
楼将进入全面的修缮阶段，历时
半年左右。待修缮完成后，鼓楼
综管办将结合鼓楼建筑的特点，
重新设计制作与鼓楼建筑相匹配
的既有文化特色又有美感的广告
宣传品。

第一天拍片第二天找医生
为何必须再次挂号

手 机 尾 号 为 “5386” 的 网
友：去第一医院看病，挂了号，医
生说先拍 CT，可 CT 报告单要第
二天才能拿。到了第二天，又得挂
一次号。这是变相收费吗？

市第一医院：医生根据症状判
断明确病情所需要的一系列检查手
段是一次相对完整的诊疗过程，判
读报告给予治疗意见、开药或再检
查也是一次诊疗过程，都是医生专
业价值的体现。考虑到挂号当天有
效 （无论上下午门诊医生系统均可
以查到患者当天挂号信息并接诊，
第二天必须重新挂号才能再进入接
诊状态），而且大部分检查检验可
以 在 当 天 出 报 告 ， 从 方 便 患 者 角
度，医院对当天续诊患者规定不用
再挂号，同时还要求同一专科的医
生 配 合 做 好 患 者 的 续 诊 工 作 。 此
外，对于一部分检查检验项目是第
二天或更长时间出报告的，则还是
需要患者挂号进入新的就诊流程。

医保家庭共济网
什么时候能自助组网

网友“rocket81”：宁波医保
通 APP 里面总是提示网络异常，
是软件还没开发好吗？

市人力资源和社会保障局：关
于网络异常问题，由于内外网之间
数据交换需要一定时间，存在时间
差，有时可能超时会报网络异常，我
们会加强优化，减少内外网时间差。

家庭共济网的组建可以通过宁
波 医 保 通 APP 以 及 街 道 、 区 县

（市） 社保大厅人力社保自助服务
设备办理。

不带驾驶证
将会遭到怎样的处罚

网 友 “gjhx86”： 不 带 驾 驶
证，将会遭到怎样的处罚？

市公安交警：未随身携带驾驶
证的，应当按规定扣留机动车。如
可以当场消除违法情形的 （如在短
时 间 内 拿 过 来）， 可 以 当 场 处 20
元-200 元罚款，记 1 分。

小区这些地块
都算在容积率里吗

网友“青山长河”：1. 地下室
的停车位算在容积率里吗？2.地面
停车位算在容积率里吗？3.物业用
房算在容积率里吗？4.社区用房算
在容积率里吗？

市规划局：1. 地下室不计入容
积率；

2. 建设项目的配套停车库设置
在地上二层 （含二层） 以下的，不
计入容积率；

3. 物业用房计入容积率；
4. 社区办公用房计入容积率。

（海 文）

江北万达广场“嗨洋 BALL”：
安全就凭经营方良心了。

（廖业强 摄）

合格证应该挂在每一个游乐设
施的旁边，并注明检验日期。

麻雀飞到了灯管上。

涵洞终于亮堂了。

整修后的宁横路焕然一新。


